

GGR-Sitzung vom 25. Oktober 2023

Traktandum 8: Budget 2024

Votum von Marceline Stettler (GFL-Fraktionsvotum):

Im Namen der GFL bedanke ich mich bei den Verantwortlichen der Finanzverwaltung ganz herzlich für die Aufbereitung und Präsentation von all diesem Zahlenmaterial zum [Budget 2024](#). Wir anerkennen den nicht zu unterschätzenden resp. gewaltigen Effort. Merci vielmals.

Positiv aufgefallen ist uns auch das (erstmalig vorgelegte) Skript «[Ergänzungen zur Botschaft](#)», das den Stimmbürgerinnen und Stimmbürgern erlaubt, sich nach eigenem Interesse vertieft oder eben nur in der gestrafften [Botschaft](#) mit der Materie zu befassen. Ich denke, das entspricht den Bedürfnissen.

Auch die offenen Fragen, die wir nach der Fraktionssitzung der Gemeindeverwaltung gestellt haben, sind prompt beantwortet worden. Auch da ein herzliches Dankeschön.

Jetzt zum Budget selber: Ja, nicht rosig, wir können festhalten: Es ist so ein bisschen immer wie immer, wir treten an Ort. Diverse Aussagen oder Schlussfolgerungen sind nicht neu, z. B. die Feststellung, dass erneut ein Aufwandüberschuss erwartet wird. Ich verzichte darauf, euch die genauen Zahlen vorzulesen, die habt ihr ja alle vor euch. Die Aussage, wonach wir mehr Geld ausgeben als wir einnehmen, ist auch nicht neu. Wir können die laufenden Investitionen nicht mehr selber bezahlen, weil zu wenig Cash zur Verfügung steht, wir könnten ganz salopp sagen, wir leben ein bisschen auf Pump, wir leben auf Kosten der neuen Generation. Und der Trend für eine Neuverschuldung steht im Raum. Das ist also nichts Neues, das haben wir schon mehr gehört und dass wir auf Kosten der nächsten Generation leben, ist etwas, was die GFL immer gestört hat. Aber das defizitäre Schlussergebnis lässt sich im Hinblick auf die vorhandenen Reservemittel verkraften. «In gesetzlicher Hinsicht bleibt das Finanzhaushaltgleichgewicht gewahrt.» Ja, wir teilen diese Schlussfolgerung mit dem Gemeinderat, auch wenn wir es nicht wirklich toll finden. Wir werden der Genehmigung zustimmen. Danke für die Aufmerksamkeit.